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Niederschrift über die Generalversammlung des TSV Wollbach 

am 18.September 2020 

 

Ort:   Sportheim TSV Wollbach 

Zeit:   19:30 – 21:00 Uhr 

Anwesend:  17 Mitglieder (Liste im Anhang) 

Vorsitz:  Dieter Wolf (Vorstand Wirtschaftsbetrieb) 

Schriftführer:  Klaus Wiesler (Vorstand Verwaltung) 

 

 

 

Tagesordnung: 

1. Eröffnung und Begrüßung 

2. Verlesen und Genehmigen der Tagesordnung 

3. Totengedenken 

4. Verlesen und Genehmigen des Protokolls der Generalversammlung 2019 

5. Bericht der Vorständin Finanzen 

6. Kurzbericht der Vorstandschaft 

7. Bericht der Kassenprüfer und Entlastung der Vorstandschaft 

8. Aktuelles und Vorschau 

9. Anträge, Sonstiges 

 

(Die Berichte der Abteilungsleiter, Stand 22.03.2020 können auf der Homepage eingesehen werden) 

 



zu TOP 1: Eröffnung und Begrüßung 

Der Vorstand Wirtschaftsbetrieb Dieter Wolf eröffnet um 19:30 Uhr die Generalversammlung und 
begrüßt 16 Mitglieder. Es handelt sich hierbei um die Mitglieder des Vereinsausschusses und die 
beiden Kassenprüfer. Dieter Wolf erläutert der Versammlung die Umstände der diesjährigen 
Generalversammlung. Wegen dem Ausbruch der Corona-Pandemie musste der ursprünglich am 
20.03.2020 angesetzte Termin abgesagt werden. Laut Satzung ist es vorgeschrieben, dass einmal im 
Kalenderjahr eine Mitgliederversammlung durchgeführt werden muss, in der die Vorstandschaft 
durch die Versammlung entlastet wird. Daher wurde dieser Ersatztermin angesetzt. Aufgrund der 
aktuellen Auflagen und Sicherheitsbestimmungen wurde seitens der geschäftsführenden 
Vorstandschaft aber beschlossen, die Anzahl der Teilnehmer so gering zu halten, dass der 
vorgeschriebene formelle Teil abgehandelt werden kann, ohne dabei die Statuten zu verletzen. 

Aus diesem Grund wird es in dieser Sitzung auch nur einen Kurzbericht der Vorstandschaft geben, 
der auf die aktuelle Situation eingeht. Auch die Ehrungen werden nicht durchgeführt. Beide Punkte 
werden in der nächsten Generalversammlung 2021 ausführlich nachgeholt. 

Vertreter der Presse sind keine anwesend. 

Im Anschluss stellt er die ordnungsgemäße Ladung zur Mitgliederversammlung fest, die 
ausschließlich persönlich per E-Mail erfolgte. 

 

zu TOP 2: Verlesen und Genehmigen der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird verlesen und ohne Einwände von der Versammlung angenommen. 

 

zu TOP 3: Totengedenken 

Während einer Schweigeminute wird den seit der letzten Generalversammlung verstorbenen 
Mitgliedern des TSV Wollbach gedacht. 

 

zu TOP 4: Verlesen und Genehmigen des Protokolls der Generalversammlung 2019 

Der Vorstand Verwaltung Klaus Wiesler verliest das Protokoll der Generalversammlung vom 
22.03.2019 in Auszügen (die Berichte der Abteilungsleiter lagen den Mitgliedern während der 
Generalversammlung 2019 in schriftlicher Form vor). Das Protokoll wird ohne Gegenstimme 
genehmigt. 

 

zu TOP 5:  Bericht der Vorständin Finanzen 

Die Vorständin Finanzen Marion Rößer legt in einem ausführlichen Bericht Ausgaben und Einnahmen 
des Vereins dar. Sie stellt fest, dass die Einnahmen in 2019 etwa zehn Prozent über dem Wert der 
Ausgaben lagen. Haupteinnahmequellen waren wie bisher die Mitgliederbeiträge und die Einnahmen 
durch den Sportheimbetrieb. Obwohl letztere stagnierten, konnten sie durch eine steigende Zahl von 
Vermietungen für externe Veranstaltungen und private Feiern positiv ausgeglichen werden. Die 
größten Posten bei den Ausgaben waren, ebenfalls wie in den letzten Jahren die finanziellen 
Aufwendungen für Trainer und Übungsleiter, sowie die für die Abgaben an die Verbände. 

Im Anschluss bedankt sie sich für die Unterstützung bei ihrer Arbeit. 



zu TOP 6: Kurzbericht der Vorstandschaft 

Zufrieden zeigt sich Vorständin Finanzen Marion Rößer beim Blick auf die aktuelle Situation. Trotz 
eines fast 100%igen Ausfalls der Sportheimeinnahmen seit Beginn von Corona ist es dem TSV sogar 
möglich, bestehende Verbindlichkeiten abzubauen. Grund hierfür ist u.a. der Gehaltsverzicht aller 
Trainer und Übungsleiter, sowie eine gesunde Struktur der Mitgliedsbeiträge. Erhebliche finanzielle 
Einbußen werden sich nach ihrer Einschätzung erst im nächsten Jahr aufgrund der fehlenden 
Einnahmen durch Kurskarten und dem vermutlichen Ausfall der zuletzt sehr erfolgreichen 
Faschingsveranstaltung bemerkbar machen. 

Der Vorstand Sport Steffen Schmitt gibt bekannt, dass die einzelnen Berichte der Abteilungsleiter und 
Trainer mit Stand 20.03.2020 auf der Homepage des TSV Wollbach nachzulesen sind. 

 

zu TOP 7:  Bericht der Kassenprüfer und Entlastung der Vorstandschaft 

Die Kassenprüfer Desiree Metz und Ralf Huppmann bestätigen eine einwandfreie Führung der 
Vereinskasse und der Konten, sowie eine übersichtliche und ordentliche Buchführung. Ralph 
Huppmann bedankt sich bei Marion Rößer und ihrem Stellvertreter Mathias Kirchner und empfiehlt 
die Entlastung der Vorstandschaft, welche von der Versammlung einstimmig angenommen wird. 

 

zu TOP 8: Aktuelles und Vorschau 

Aufgrund der Lockerungen ist in den einzelnen Sparten der Trainings- und Spielbetrieb teilweise 
schon wieder angelaufen. Vorstand Sport Steffen Schmitt erinnerte aber die Abteilungsleiter und 
Trainer an die damit verbundenen Vorgaben. Während beim Volleyball aufgrund eines Verbots der 
Gemeinde noch keine Zuschauer in der Halle zugelassen sind, starten am 27.09.2020 die Fußballer 
auf dem vereinseigenen Sportgelände mit dem ersten Heimspiel. Hier wird es aber noch spürbare 
Einschränkungen insbesondere für die Zuschauer geben. Das Sportheim bleibt vorerst geschlossen, 
es wird nur einen Außenverkauf ohne Bestuhlung geben. Gäste und Sportler müssen sich in 
Anwesenheitslisten eintragen und in den gekennzeichneten Bereichen die Maskenpflicht beachten. 
Hierüber soll mit Hilfe von Aushängen und Durchsagen am Spieltag informiert werden. 

Der Jugendfußballabteilungsleiter Michael Frank kann von einem großen Erfolg der Hans-Dorfner-
Fußballschule berichten, die Anfang August beim TSV gastierte. Einer Neuauflage im nächsten Jahr 
steht nichts dagegen. 

Michael Frank bittet darum, den Verbandskasten aus dem Putzlager neben der Küche an einen 
anderen Standort zu verbringen. Dieser wird künftig direkt in der Küche aufgehängt. 

Der Vorstand Liegenschaften, Matthias Keßler erläutert im Anschluss das in diesem Jahr erstmals 
aufgetretene Problem der Bewässerung der Sportanlagen. Der TSV hatte in diesem Bereich in den 
letzten Jahrzehnten vorgesorgt und ausreichende Brunnen- und Zisternenanlagen gebaut und 
angelegt. Aufgrund des Absinkens des Grundwasserspiegels in Folge des Klimawandels schwinden 
jedoch diese Ressourcen, so dass sich der Verein dringend auf die Suche nach einer Lösung dieses 
Problems machen muss. Matthias Keßler mahnt einen sparsamen Umgang mit dem Wasser an. 

Abteilungsleiterin Gymnastik Birgit Warmuth gibt bekannt, dass die langjährige Übungsleiterin Karin 
Grom ihr Amt nicht mehr ausübt. Mit zwei potentiellen Nachfolgerinnen wurden bereits Gespräche 
geführt. 

Abschließend gibt Dieter Wolf noch einen Ausblick auf die nächste Zukunft. Nachdem es sehr fraglich 
ist, wann Veranstaltungen in geschlossenen Räumen wieder hürdenfrei durchgeführt werden 



können, wird auf konkrete Planungen diesbezüglich seitens des TSV vorerst verzichtet. Die 
Wöllbicher Kirmes, für deren Ausrichtung in diesem Jahr der TSV verantwortlich gewesen wäre, 
konnte zwar in Absprache mit der Feuerwehr auf nächstes Jahr verschoben werden, aber auch hier 
sind detaillierte Planungen zunächst noch auf Eis gelegt. Der in den letzten beiden Jahren sehr 
erfolgreich durchgeführte Christbaumverkauf ist jedoch nicht davon betroffen und soll in dieser Form 
auch heuer wieder stattfinden. Als Alternative für den Sportlerfasching wurde bereits die Idee von 
einem Faschingstreiben auf dem Marktplatz an ihn herangetragen. 

Abteilungsleiterin Volleyball Sabrina Urschlechter beantragt ein Laptop, damit die vom Verband 
vorgeschriebenen Onlinespielberichte übermittelt werden können. Die Gemeinde und die 
Mittelschule haben bereits ihr OK für die Nutzung des dortigen WLANs gegeben. 

Abteilungsleiter Tennis Heiko Hein fragt an, ob die Hallengebühren für das Wintertraining der 
Tennisjugend wieder übernommen werden. Es wird eine Übernahme von bis zu 500,- Euro zugesagt. 

 

zu TOP 9: Anträge, Sonstiges 

Es liegen keine Anträge vor. 

 

Dieter Wolf dankt nach eineinhalb Stunden den Anwesenden für ihr Kommen und für ihr 

vorbildliches Engagement für den Verein und schließt die Generalversammlung. 

 

 

 

 

…………………………………………..    ……………………………………………….. 

Dieter Wolf      Klaus Wiesler 

Vorstand Wirtschaftsbetrieb    Vorstand Verwaltung / Schriftführer 

 

 

 

Anlagen: 

- Einladung 

- Anwesenheitsliste 

- Bericht der Vorständin Finanzen 


